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Вчера, 2 сентября, в 
школах края прошли 
линейки.

Новый учебный год на-
чался для 275 тысяч ребят, 
из них почти 30 тысяч стали 
первоклассниками.

По данным Министерства 
образования и науки, сегодня 
в регионе в общей сложно-
сти работают более 2 тысяч 
объектов образования, где 
созданы безопасные усло-
вия для детей. Кроме того,  
продолжается их модерни-
зация. К новому учебному 
году введено более 1000 до-
полнительных учебных мест. 
Около 50% школ обновили 
материально-техническую 
базу: получили автобусы, 
предметные и компьютер-
ные классы, медицинское и 
кухонное оборудование.

Среди лидеров традици-
онно находится Бийский 
лицей-интернат. На протя-

жении нескольких лет он 
прочно удерживает позиции 
инновационного многопро-
фильного учебного заведения 
повышенного уровня образо-
вания. Вчера здесь тоже про-

шла торжественная линейка. 
С самого утра к зданию лицея 
стягивались ученики в стро-
гой форме, первоклассники 
с охапками цветов. Именно 
сюда на линейку приехал гу-

бернатор Виктор Томенко. Он 
поздравил педагогов и школь-
ников с Днем знаний.

– Для нас очень важно, что-
бы все школы региона могли 
принять детей. А также со-

здать условия для обучения 
ребят, воспитания их в духе 
уважения к своей Родине, к 
учителям, родителям. За ми-
нувшее лето сделано многое, 
чтобы учебный процесс свое-
временно начался, – сказал 
глава региона.

Отметим, Бийский лицей 
известен не только общеоб-
разовательными програм-
мами, но и углубленным, 
профильным обучением по 
трем направлениям (физи-
ко-математическое, гумани-
тарное, естественно-научное). 
В него едут учиться со всех 
ближайших районов. Ребят 
размещают в интернате при 
лицее. Сегодня таких 60 че-
ловек.

Десятиклассница Анаста-
сия Старцева приехала из 
села Воеводского Целинного 
района. Прежде чем выбрать 
именно Бийский лицей-ин-
тернат, изучила отзывы еще 
о нескольких учебных заве-

дениях. В аттестате за девя-
тый класс у девушки одни 
пятерки.

– Я целенаправленно по-
шла в класс с химико-биоло-
гическим профилем, – рас-
сказывает она. – В будущем 
мечтаю стать хирургом. 
Думаю, выберу вуз в Ново-
сибирске. Учеба в лицее 
должна помочь лучше под-
готовиться к ЕГЭ. А значит, 
набрать максимальные бал-
лы и без проблем поступить 
туда, куда хочу.

А вот что касается педаго-
гов, то с сентября вводится 
отраслевая система оплаты 
труда. Вместо расчетного 
оклада устанавливается фик-
сированный, который увели-
чен в 2,5 раза. Теперь оклады 
не будут отличаться в разных 
муниципалитетах. Эта часть 
заработной платы станет не-
изменной для всех учителей, 
сохранятся и надбавки.

Кристина ЛИВЕР

День знаний 2 сентября прошел в 
вузах Алтайского края. Вчерашние 
школьники считают его самым 
счастливым днем. 

Неудивительно,  ведь, чтобы стать студен-
том, к примеру, медицинского университе-
та, нужно было очень постараться в школе. 
Проходной балл на лечебный факультет в 
этом году составил 232.

Поздравить будущих докторов пришли 
ректор АГМУ Игорь Салдан,  министр ре-
гионального Минздрава Дмитрий Попов, 
депутаты Государственной думы Валерий 
Елыкомов и Даниил Бессарабов, президент 
Медицинской палаты Алтайского края 
Яков Шойхет.

На линейку собрались более тысячи пер-
вокурсников. В медицинский университет 
в этом году поступили представители 25 
регионов и шести стран ближнего зарубе-
жья. 70 процентов всех зачисленных – вы-
пускники алтайских школ и колледжей.

– Вы выбрали самый лучший универси-
тет в сибирском регионе. Спасибо вам за то, 
что не уехали из Алтайского края, будете 
учиться в наших стенах и продолжите 
работу в нашем родном регионе. Именно 
вы будете развивать край, – обратился к 
присутствующим ректор Игорь Салдан.

Первые достижения сегодняшних сту-
дентов видны уже сегодня. Впервые в вуз 
поступило сразу семь бывших школьников, 
набравших на ЕГЭ 100 баллов. По давней 
традиции лучшим первокурсникам каждого 
факультета были вручены символические 
ключи знаний.

Кстати, в вуз поступили 32 участника 
проекта «Будущие кадры здравоохранения», 

инициатором которого выступил Валерий 
Елыкомов. Больше половины из них заклю-
чили соглашение о целевом обучении с Ми-
нистерством здравоохранения Алтайского 
края. Это значит, что через пять-шесть лет 
они вернутся на работу в родные районы.

– Изначально задачей проекта было при-
влечение сельчан в проект, так как наиболь-
шая кадровая проблема складывается на 
селе. Именно поэтому мы и ставили задачу 
бескорыстно и безвозмездно помочь им 
улучшить свои знания. И у нас это полу-
чилось, – поделился Валерий Елыкомов.

По словам министра здравоохранения 
Дмитрия Попова, одной из задач проекта 
является укомплектование больниц совре-
менными молодыми кадрами:

– Проект только в начале своего пути, и 
мы будем развивать его совместно с волон-
терством. С сентября наши медицинские 
организации откроют двери для желающих 
будущих студентов медицинского универ-
ситета. Они будут оказывать посильную 
помощь и станут подмогой для медицин-
ского персонала, получив таким образом 
представление о будущей профессии.

В конце праздника в воздух взлетели 
шары с названиями факультетов, а у кор-
пуса медицинского университета на ул. 
Папанинцев поселились «факультетские» 
елочки, высаженные заботливыми руками 
первокурсников,  выпускников и почет-
ных гостей.

Анна БОДАГОВА

Министры на линейках
2 сентября члены Правительства Алтайского края на тор-

жественных линейках поздравляли ребят с Днем знаний. 
Чиновники побывали не только в барнаульских школах, 
техникумах и вузах, но и в учебных заведениях Алейска, 
Бийска, Новоалтайска и т. д.

Например,  зампред правительства Павел Дитятев отправился 
во вторую школу Алейска. Здесь он в приветственном слове от 
имени правительства и губернатора пожелал:

– Пусть новый учебный год приведёт к новым знаниям и 
открытиям, которые обязательно принесут успех, счастье, удачу 
и профессиональный рост.

Министр социальной защиты Наталья Оськина пожелала 
учащимся школы № 133, «чтобы сегодня глаза блестели только 
от радости».

К студентам новоалтайского филиала Сибирского государ-
ственного университета путей сообщения с поздравлениями 
заглянул министр транспорта края Александр Дементьев. А у 
студентов медуниверситета побывал министр здравоохранения 
Дмитрий Попов.

Министр цифрового развития и связи Евгений Зрюмов при-
ехал на День знаний к учащимся промышленно-экономического 
колледжа. 

Андрей БОРИСОВ

Туркластер меняет «фамилию»
Губернатор Виктор Томенко заявил, что название 

туркластера «Белокуриха-2» было пилотным.
«Санаторно-курортная деятельность для нашего региона – 

значимое направление региональной экономики. Мы решили 
уходить от понятия «Белокуриха-2», так как оно проектное, рабо-
чее, и перейти на название «Белокуриха Горная» – сказал глава 
региона 29 августа во время встречи с президентом Национальной 
курортной ассоциации профессором Александром Разумовым.

Виктор Томенко добавил, что объект с новым названием 
также будет развиваться, решать вопросы оздоровления и 
реабилитации.

По данным пресс-службы губернатора, Александр Разумов 
прибыл в регион, чтобы принять участие в научно-практиче-
ской конференции «Разумовские чтения».

Спортивный интерес
На реализацию регионального проекта «Спорт – норма 

жизни» направили 249,2 млн рублей. Он был разработан 
в рамках нацпроекта «Демография».

По информации Минсоцзащиты края, в 2019 году в рай-
онах создадут 25 малых спортивных площадок. В Барнауле 
приобретут искусственное покрытие для футбольного поля 
с беговыми дорожками, закупят инвентарь и оборудование 
по хоккею для спортшколы им. Черепанова.

В Белокурихе завершится строительство спорткомплекса. 
В Рубцовске в рамках государственно-частного партнерства 
возводят тренировочный комплекс для зимних видов спорта.

В с. Мамонтово введут в эксплуатацию спортивные сооружения 
на стадионе «Октябрь». Для детско-юношеской школы Заринска 
приобретут искусственное покрытие на футбольное поле. Но-
вое спортивное оборудование появится в краевой спортшколе 
олимпийского резерва. Ряду организаций, которые проводят 
спортивную подготовку, окажут господдержку.

Алёна ИВАНОВА

Снова в школу!
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  ГЛАВНОЕ .

В память о трагедии
В России сегодня – День 
солидарности в борьбе 
с терроризмом.

В 2004 году боевики с 1 по 
3 сентября держали в залож-

никах учеников, родителей и преподавателей 
школы в Беслане. В результате теракта погибли 
333 человека, в том числе 186 детей, более 700 
получили ранения.

В школах  и вузах проводят тематические уро-
ки, рассказывают о порядке действий при угрозе 
теракта. Кроме того, обычно устраивают митинги 
памяти жертв трагедии. В 13 часов на площади у 
главного корпуса Алтайского государственного 
технического университета соберутся студенты 
и преподаватели вузов, участники боевых дей-
ствий для проведения памятной акции. 

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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  ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ .
Учиться лечить

Женщины, которые по тем или иным при-
чинам не могут иметь ребенка, обращаются к 
экстракорпоральному оплодотворению (ЭКО). 
Жительницы региона могут пройти его бес-
платно. На эти цели уже было направлено 44,7 
млн рублей.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер западный, 3-8 м/с,
порывы до 13 м/с., по краю небольшой 

дождь.

+2о +7о 

ночь

+18о +23о

день

+17о +22о +18о +20о

+17о +22о
день +4о +9о

ночь

Ветер юго-восточный, 3-8 м/с,
порывы до 15 м/с, ночью –
небольшой дождь, днем – без 
осадков, утром местами туман.

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 3-8 м/с,
порывы до 15 м/с, ночью – без 
осадков, гроза, днем – небольшой 
дождь, гроза.

4 сентября

5 сентября

300  
ЭКО   А-
   
 

В медицинский университет в этом году поступили представители 25 регионов
и шести стран ближнего зарубежья.

Тот самый принтер.

Губернатор Виктор Томенко посетил линейку в лицее. Пообщался с педагогами и учениками. Первый звонок!

Это образовательное учреждение – одно из лучших в регионе.
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  ИНИЦИАТИВА .

По хорошим и приятным 
инфоповодам «АП» ездит 
в командировки в Благо-
вещенский район нередко. 
Здесь постоянно что-то 
открывают, улучша-
ют, модернизируют. 
На этот раз мы смогли 
оценить качество ре-
конструкции детской 
поликлиники ЦРБ.П

Свежие современные интерь-
еры, новое оборудование, про-
сторные, удобные кабинеты и 
холлы, в которых – внимание! 
– нет очередей. Даже в канун 
начала учебного года, во вре-
мя традиционного наплыва 
школьников,  детсадовцев и 
их родителей. На приеме у пе-
диатра Александры Эйхман,  
работающей в «детстве» уже бо-
лее сорока лет, мы познакоми-
лись с семьей Архиповых. Папа 
Павел проходит медосмотр с 
сыновьями Никитой и Ильей 
– старший идет в первый класс, 
младший – в детсад.

Пока Александра Эйхман 
осматривает мальчишек, мы 
разговорились с Любовью Попо-
вой, бабушкой еще одной юной 
пациентки, Арины. У девочки 
– редкая офтальмологическая 
патология. Обычно таких сель-
ских жителей отправляют в 
край, но в Благовещенской 
детской поликлинике есть и 
свой офтальмолог, и необходи-
мое аппаратное обеспечение, 
новое, кстати.

По словам главврача Благо-
вещенской ЦРБ Евгения Герма-
ша,  поставки оборудования 
лишь толика немалых ресур-
сов, вкладываемых сегодня 
в медицину района. Так, по 
программе «Развитие мате-
риально-технической базы 
детских поликлиник» это 
поликлиническое отделение 
получило весьма недешевое 
диагностическое оборудование. 
Один цифровой рентгеновский 
аппарат, который смонтиру-
ют к концу года, стоит около 
10 миллионов рублей. Весом 
и общий объем инвестиций 
в капитальный ремонт детской 
поликлиники. Более 4 миллио-
нов – лепта краевого бюджета, 
около 2 миллионов – собствен-
ные средства ЦРБ,  600 тысяч на 
благоустройство прилегающей 
территории выделила из вне-
бюджетных средств админи-
страция района.

Т ,   
Параллельно здесь решают 

кадровую проблему. Сейчас, 
например, район учит по до-
говору с АГМУ тринадцать 
своих студентов-целевиков, 
обеспечивает их стипендия-
ми, оплачивает также обучение 
ординаторов. Эти ребята, став 
врачами, гарантированно вер-
нутся в Благовещенскую ЦРБ. 

Как вернулся после ординату-
ры хирург Андрей Присухин. Он 
сам из Родинского района, сюда 
приехал с женой, доктором-
эндокринологом. Молодая се-
мья медиков уже обзавелась 
собственным жильем в рай-
центре по программе «Земский 
доктор».

– Не жалею, что приехал в эту 
ЦРБ. Работать здесь интересно. 
Хирургическое отделение осна-
щено современной эндоскопи-
ческой стойкой, это значит, на 
месте выполняются многие ма-
лоинвазивные вмешательства. 
Есть возможности профессио-
нального роста, у заведующего 
отделением высокая квалифи-
кация, а наставничество среди 
врачей развито очень хорошо, 
– рассказывает о старте своей 
медицинской карьеры Андрей. 

Карьерному росту его това-
рища, выпускника АГМУ Ра-
миля Салимова, можно только 
позавидовать. С финансовой 
помощью родного Благовещен-
ского района парень в этом году 
поступил в ординатуру, а по 

окончании вернется в ЦРБ за-
ведующим инфекционным от-
делением. Рамиль женат, у него 
двое деток, так что сразу будет 
решаться и вопрос обеспечения 
молодого специалиста жильем.

В этой больнице работают 
около 600 человек, из них 59 
врачей и 280 – средний медпер-
сонал. Но даже при относитель-
ном благополучии и едва ли не 
самой высокой среди сел края 
укомплектованности первич-
ного звена сохраняется в райо-
не дефицит специалистов. Как 
сообщил главврач Е. Гермаш, 
не хватает онколога, невроло-
га, кардиолога, анестезиолога, 
акушера-гинеколога.

– Кадровый дефицит образу-
ется там, где нет смены поколе-

ний. Эта проблема, характерная 
для всего края, есть и у нас. Но 
район поддерживает тех, кто 
решил остаться в сельской ме-
дицине, нам серьезно помогает 
муниципалитет, – говорит Ев-
гений Гермаш. – Прежде всего 
создаем комфортные условия 
для работы врачей предпенси-
онного и пенсионного возрас-
та, привлекаем выпускников 
АГМУ, в том числе из других 
районов. По традиции на об-
учение врачей в ординатуре 
изыскивают средства и ЦРБ, 
и якорное предприятие «Ку-
чуксульфат», и администрация. 
Речь идет о немалых суммах. 
В этом году обучение в орди-
натуре стоит около 350 тысяч 
рублей. Мы и на уровне края 

говорим о возможности выде-
ления большего количества 
квот для сельских ЦРБ. В сле-
дующем году ждем еще четырех 
молодых специалистов. Плюс у 
нас восемь докторов – молодых 
мам в декретных отпусках. Вот 
выйдут – и штат полон.

Что другим мешает работать 
так же, как Благовещенский 
район? Привлекать специали-
стов комфортными условиями 
работы, жильем, добрым от-
ношением к новичкам. Ведь, в 
конце концов, социальное бла-
гополучие территории зависит 
не от количества проблем, а от 
способности жителей и властей 
их решать.

Тамара ПОПОВА,
 Олег БОГДАНОВ (фото)

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Как отправить врача в село

Кулинарный фактор

Шанс 
на возрождение
Новые собственники Рубцовского хлебокомби-
ната намерены восстановить производство.

В корпусах Рубцовского хлебокомбината еще пахнет 
выпечкой. За десятилетия стены впитали этот запах и не 
хотят с ним расставаться. А теперь и вовсе возник шанс 
начать производственную жизнь заново. У предприятия 
появились новые собственники в лице двух местных 
предпринимателей Сергея Левичева и Алексея Школи-
на. Они намерены возродить комбинат, восстановить 
производство востребованной продукции в полном 
объеме, расширить рынок сбыта.П   

На вопрос, зачем нужно было приобретать проблем-
ное предприятие с огромными долгами, на которое не 
клюнули многочисленные потенциальные инвесторы, 
Сергей Левичев отвечает просто:

– Обидно стало за комбинат, за его хорошую продук-
цию. Не хотелось бы увидеть здесь очередной распи-
ленный завод.

Но это, так сказать, лирика. Есть еще экономика. Лю-
бой грамотный инвестор, прежде чем принять подобное 
решение, просчитывает риски, взвешивает все за и про-
тив. Что же сподвигло новых владельцев на такой шаг?

– Я три недели изучал это предприятие и увидел ре-
зервы экономии, оптимизации, – объясняет Сергей 
Левичев. – Оптимизм внушают положительная репу-
тация продукции, наличие профессиональных кадров.

Вместе с тем он признает, что проблем действитель-
но много. Все нуждается в реформах: оборудование, 
системы ресурсопотребления, служба маркетинга. 
Предстоит осваивать новые рынки не только сбыта, 
но и снабжения. Первоначальные капиталовложения 
оцениваются в десятки миллионов рублей. Средства в 
первую очередь направят на погашение долгов перед 
работниками и бюджетами.Н    

Собственники намерены начать деятельность с сокраще-
ния производственных издержек. Комбинат, построенный 
в советское время, располагает огромными площадями, 
которые потребляют немереное количество тепла, воды, 
электроэнергии, что неизбежно отражается на себесто-
имости продукции, которая здесь всегда была высокой.

– Производственные площади использовались неэф-
фективно, – считает Сергей Левичев. – Маленькие партии 
хлебобулочных изделий выпускались на площади 2000 
квадратных метров, которые приходилось отапливать.

Сейчас выпечку всей востребованной продукции 
предполагается сконцентрировать в одном корпусе. 
Другие не будут задействованы в производстве, их 
судьба определится позднее. Главное, пока не придет-
ся обеспечивать их энергоресурсами, что даст весьма 
ощутимую экономию.П  , 

Больной темой для Рубцовского хлебокомбината в 
последние годы являлся сбыт продукции. Несмотря 
на востребованность у населения, обусловленную го-
стовским качеством, магазины ее брали неохотно, а 
доступ к полкам крупных торговых сетей и вовсе был 
закрыт. Высокая себестоимость хлеба вкупе с низкой 
покупательной способностью граждан не позволяла 
устанавливать большую торговую надбавку, что делало 
сотрудничество не особо интересным для предприятий 
торговли. А дешевле себестоимости отдавать нет смысла.

Сергей Левичев уверен, что в изменившейся ситуации 
вопрос с рынками сбыта удастся решить. Он разговаривал 
с некоторыми директорами рубцовских магазинов, и 
они готовы брать на реализацию хлеб, который до сих 
пор спрашивают покупатели.

– С сетями, думаю, тоже договоримся, – добавляет 
собственник комбината. – Необходимо встречаться, 
беседовать. Пусть не с первого раза, а со второго, с де-
сятого общий язык найдем. Мы должны производить 
хорошую продукцию, а они продавать ее, обеспечивая 
ассортимент. Д   

Воспрял духом коллектив, который буквально сидел 
на чемоданах, ведь о сокращении в связи с ликвидацией 
предприятия было объявлено еще в конце июня. Люди 
выразили желание продолжить работу. Правда, останутся 
только ценные кадры, задействованные непосредственно 
в производственном процессе. Собственники полагают, 
что число сотрудников составит от 100 до 150 (ранее 
штат насчитывал более 200 человек).

Есть некоторые кадровые потери за это время, ощу-
щается дефицит ряда специалистов. Будут приложены 
усилия, чтобы вернуть мастеров, успевших подыскать себе 
рабочее место. К тому же костяк коллектива остался. А 
носитель технологии – это такой человек, который может 
обучить еще десять. Имеются профессионалы, способные 
передать свой богатый опыт новичкам, так что часть 
кадров можно вырастить из перспективной молодежи.

Начальники цехов подали списки тех, кто согласился 
продолжить работу на комбинате. Главное, сформиро-
ван список работников, с которыми запустят первое 
производство – по выпечке хлеба.Н    

Возобновление работы планируется на конец сентя-
бря. Предприятие после вынужденного простоя выдаст 
первую партию хлеба «Сибирский» и пряников. Затем 
снова в продаже появятся разнообразные хлебобулоч-
ные и кондитерские изделия с логотипом Рубцовского 
хлебокомбината. Его, кстати, собираются обновить, 
выполнив в современном дизайне.

Вновь распахнет двери для покупателей фирменный 
магазин «Русич». Кроме того, руководство комбината 
подыскивает помещение в южной части Рубцовска, 
чтобы открыть еще одну фирменную точку.

Удастся ли реализовать планы предпринимателям, 
для которых эта сфера деятельности не по профилю?

– Я математик. Для меня все профильное, что можно 
просчитать, – улыбается Сергей Левичев. – Да и не боги 
горшки обжигают.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

В Белокурихе появился первый в Алтайском крае комбинат 
питания для санаторно-курортной отрасли.

Цех по выпуску хлебобулочных 
изделий, линии по производству кол-
басных изделий, десертов и полуфа-
брикатов, по переработке мяса, рыбы 
и овощей теперь есть в Белокурихе. 
Все это находится в одном здании и 
позволяет накормить качественны-
ми продуктами отдыхающих сразу 
нескольких санаториев – более 1500 
человек единовременно.

Крупнейшая в регионе сеть са-
наториев завершила реализацию 
проекта по развитию собственного 
продуктового предприятия. Экспер-
ты оценивают это как важнейший 
шаг в увеличении турпотока на ку-
рорт и продвижении всего бренда 
алтайской экологически чистой 
продукции.

Реализацию проекта компания 
«Курорт Белокуриха» начала несколь-
ко лет назад – с цеха хлебобулочных 
изделий, куда завезли дорогостоящее 
оборудование. 

– Сейчас на рынке не так просто 
найти качественную продукцию,  
соответствующую экологическим 
нормам и гостовским стандартам, 
– рассказывает генеральный дирек-
тор компании «Курорт Белокури-
ха» Константин Ежов. – Потому мы 
постепенно начали понимать, что 
нужно брать курс на собственную 
переработку. Сначала приобрели 
хлебопекарное оборудование, произ-
веденное в Германии. В технологии 
нужно использовать только муку 
европейского стандарта. В результате 
получили достойную продукцию, 
которая идет в рестораны санато-
риев Белокурихи.

Затем появился мясной цех. Сырье, 
кстати, тоже поставляется с собствен-

ного сельхозпредприятия по выра-
щиванию крупного рогатого скота. 
Потом дошла очередь до линий по 
переработке рыбы и овощей. В общей 
сложности сейчас здесь шесть цехов. 
Они обеспечивают работу единствен-
ного в крае комбината питания для 
санаторно-курортной отрасли с пол-
ным циклом производства.

– Тренд на собственное производ-
ство обусловлен еще и экономией: это 
дешевле, нет двойного налогообложе-
ния, – продолжает Константин Ежов. 
– Мы получаем товар по себестоимо-
сти, уверены в своей продукции и не 
зависим от поставщиков. В настоящее 
время уже принято решение о начале 
реализации садово-огородного хозяй-
ства, где будут выращиваться овощи 
и фрукты.

Хозяйство появится в районе села 
Новотырышкино Смоленского рай-
она. Под него выделено порядка 40 
гектаров земельного участка. Проект 
будет запущен в ближайшее время – к 
участку уже проведены необходимые 
коммуникации.

Власти Белокурихи полностью 
поддерживают проект комбината 
питания для санаторно-курортной 
отрасли, так как среди гостей алтай-
ской здравницы огромным спросом 
пользуются не только ее лечебные 
факторы, но и местные продукты. 
Особенно локальной гастрономией 
интересуются жители европейской 
части страны.

– Для развития города необходимы 
предприятия санаторно-курортного 
лечения и те, кто занимается гастро-
номическим туризмом, – комменти-
рует глава Белокурихи Константин 
Базаров. – Это напрямую отражается 

на увеличении турпотока, повышает 
качество предоставления услуг. Сегод-
ня крупные санатории Белокурихи 
перешли на собственное производство 
продуктов питания. Иными словами, 
собственное производство становит-
ся едва ли не основным моментом в 
конкурентной борьбе за гостей.

По оценке экспертов, произведенная 
на базе санаториев продукция действи-
тельно экологически чистая и вкусная. 
Кроме того, такую можно попробовать 
только в Белокурихе.

Кристина ЛИВЕР

Обновленная поликлиника.

Молодые врачи Андрей Присухин и Рамиль Салимов (слева-направо).

Мощности комбината позволяют одномоментно накормить вкусной и полезной едой 1,5 тыс. человек.

На приёме у Александры Эйхман.

Б   
   АГМУ   
-,  
 ,   
 .
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В селах края ждут молодых учителей.

  ПРЯМАЯ ЛИНИЯ .
Тысячи возможностей. Не упусти свою
27 августа на вопросы 
читателей «АП» предпен-
сионного возраста отве-
тила начальник Управ-
ления Алтайского края 
по труду и занятости 
населения Надежда Капу-
ра. В основном речь шла о 
возможностях обучения 
в рамках регионального 
проекта «Старшее по-
коление» нацпроекта 
«Демография».И  – !

Наталья, Барнаул:

– Есть желание повысить 
свою квалификацию, прой-
ти обучение, но в течение 
рабочего дня нет такой 
возможности. Могу ли я 
учиться дистанционно?

– Наталья, обучение можно 
пройти в любой удобной для 
вас форме: очной (дневной или 
вечерней) или очно-заочной. 
Учебный процесс может быть 
организован по удобному для 
вас графику, поскольку учеб-
ные заведения используют 
современные образователь-
ные технологии, в том числе 
и дистанционные. Их преиму-
щество в том, что новые ком-
петенции можно получать не 
выходя из дома.

Елена Николаевна:

– Я сейчас не работаю 
и хотела бы бесплатно 
обучиться новой специ-
альности. Будет ли мне 
выплачиваться стипендия 
на период учебы?

– Да, вы можете пройти 
обучение бесплатно. Как не-
работающему предпенсио-
неру вам будут выплачивать 
стипендию в размере МРОТ 
(11 280 рублей), увеличенной 
на районный коэффициент. 
Для получения направления 
на обучение следует обратить-
ся в центр занятости населе-
ния по месту проживания.

С подобными вопросами 
о возможности обучения на 
«прямую линию» обратились 
еще несколько жителей края.К   –  ̈

Галина, Барнаул:
– Подскажите, где и ког-

да пройдет в этом году 
осенняя ярмарка вакансий.

– Традиционно она состо-
ится в октябре как в краевой 
столице, так и во всех тер-
риториях региона. О месте 
проведения сообщим допол-
нительно, в том числе и через 
«Алтайскую правду».

Марина, село Островное 
Мамонтовского района:

– Живу далеко от райцен-
тра, сложно добираться до 
центра занятости населе-
ния. Могу ли я зарегистри-
роваться как безработная 
и оформить пособие не об-
ращаясь туда лично?

– Для признания безработ-
ной нужно лично обратиться 
в центр занятости населения 
с документами. А вот запи-
саться на прием, выбрав для 
себя удобное время, и полу-
чить ряд государственных ус-
луг службы занятости можно 
из дома через Интернет. Для 
этого нужно зайти на интер-
активный портал по труду 
и занятости населения Ал-
тайского края https://portal.
aksp.ru либо Единый портал 
госуслуг https://www.gosuslugi.
ru. Подробности там указаны.

Сергей Анатольевич, 
59 лет, Барнаул:

– Работал фрезеровщиком, 
но из-за перенесенного ин-
сульта оставил профессию. 
Уже год я без работы. Обра-
щался в центр занятости, 
но пока мне ничего не подо-
брали. А работать я хочу. 
Помогите. И еще,  могу ли я 
рассчитывать на пособие 
по безработице на тот 
период, пока ищу работу?
– Сергей Анатольевич, 

оставьте свои контактные 
данные. Мы свяжемс я с 
вами после «прямой линии» 
и со специалистами центра 
занятости населения Барнаула 
будем решать индивидуально 
вопросы вашего трудоустрой-
ства,  возможно, переобучения 
и назначения пособия. М   

Ирина Александровна:

– Слышала, что с января 
2020 года увеличат и урав-
няют с прожиточным ми-
нимумом МРОТ. Повлияет 
ли это на размер пособия 
по безработице?

– Вып лата пособия по 
безработице регулируется 
Федеральным законом «О за-
нятости населения в РФ». Ми-
нимальная и максимальная 
его величины устанавливают-
ся ежегодно правительством 
страны. Размер пособия на 

2020 год будет окончательно 
известен в конце этого года, 
когда выйдет очередное поста-
новление Правительства РФ.

Ольга:

– Отличается ли размер 
пособия по безработице 
для пенсионеров?

– Для граждан предпенси-
онного возраста, уволенных по 
любым основаниям в течение 
года, предшествующего началу 
безработицы, период выпла-
ты пособия по безработице не 
может превышать 12 месяцев 
в суммарном исчислении в те-
чение 18 месяцев.

В первые три месяца посо-
бие выплачивается в размере 
75% от среднемесячного зара-
ботка (денежного содержания, 
довольствия) за последние три 
месяца по последнему месту 
работы (службы); в следующие 
четыре месяца – 60%; в даль-
нейшем – 45%. Размер таких 
выплат не может быть выше 
максимальной величины 
пособия по безработице – 11 
280 рублей и ниже минималь-
ной – 1500 рублей. Так, мак-
симальное могут получить 
уволенные граждане, чей 
среднемесячный заработок 
превышал 15 000 рублей. Если 
в период, предшествующий 
началу безработицы, человек 
состоял в трудовых (служеб-

ных) отношениях менее 26 
недель, пособие в течение 
12 месяцев выплачивается в 
минимальном размере, 1500 
рублей.

Та к ж е  з а к о н о д а т е л ь 
предусмотрел выплаты мини-
мальных пособий по безрабо-
тице в течение трех месяцев 
для граждан, стремящихся 
возобновить трудовую дея-
тельность после длительного 
(более одного года) переры-
ва; уволенных за нарушение 
трудовой дисциплины, иные 
виновные действия; направ-
ленных службой занятости на 
обучение и отчисленных за 
виновные действия; прекра-
тивших предприниматель-

скую деятельность в уста-
новленном законом порядке; 
вышедших из членов КФХ.

Олег:

– Мне 59 лет, но пока 
работаю. Расскажите, 
в каких случаях человек 
может досрочно выйти 
на пенсию.
– Условиями оформления 

гражданам страховой пенсии 
по старости, в том числе и на 
льготных условиях, досрочно, 
являются признание граждан 
в установленном порядке без-
работными; наличие у безра-
ботных граждан стажа работы, 
дающего право выхода на пол-
ную пенсию по старости (по 
возрасту), включая пенсию на 
льготных условиях (не менее 
25 лет для мужчин и 20 – для 
женщин); отсутствие у органов 
службы занятости возможно-
сти трудоустройства граждан; 
достижение безработными 
определенного возраста, не 
ранее чем за два года до насту-
пления пенсионного; уволь-
нение в связи с ликвидацией 
организации либо прекраще-
нием деятельности индивиду-
альным предпринимателем, 
сокращением численности 
или штата работников орга-
низации, индивидуального 
предпринимателя. В случае 
невыполнения хотя бы одного 
из названных условий у орга-
нов службы занятости нет пра-
вового основания для выдачи 
предложения о назначении 
страховой пенсии по старости 
досрочно.

Подготовила 
Тамара ПОПОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
Администрация Солтонского района предоставляет в 

аренду земельный участок, находящийся по адресу: Алтайский 
край, Солтонский район, с. Солтон, ул. Совхозная, д. 39-г, для 
обеспечения сельскохозяйственного производства.

Извещение
Администрация Солтонского района предоставляет в 

аренду земельный участок, находящийся по адресу: Алтайский 
край, Солтонский район, с. Солтон, ул. Совхозная, д. 17-б, для 
обеспечения сельскохозяйственного производства.

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

 Продаю шпагат сеновязальный. Тел. 8-923-793-1112. Реклама

Извещение о согласовании проекта межевания
земельного участка, выделяемого из земель Сибирячихинского 
сельсовета, с кадастровым № 22:43:040001:50, с местоположением: 
с. Сибирячиха, лог Микишкин, лог Коротенький. 

Заказчик: администрация Сибирячихинского сельсовета Соло-
нешенского района Алтайского края, 659681, с. Сибирячиха, 
ул. Советская, д. 44. 

Кадастровый инженер: Меркулов А.И., № аттестата 22-12-57, 
Алтайский край, Солонешенский район, с. Солонешное, ул. Крас-
ноармейская, 19, пом. № 5, atisoln@altbti.ru, тел. 8 (385-94) 22-0-05. 

Ознакомиться с проектом межевания, представить обоснован-
ные возражения можно в течение 30 дней с момента опубликова-
ния извещения по адресу кадастрового инженера.

 Куплю чечевицу, нут, лен, подсолнечник, кукурузу, 
фураж пшеницы, овса, ячменя и другие зерновые. 
Тел. 8-923-166-9014. Р

ек
л
ам
а

Региональный проект 
«Старшее поколение», каса-
ющийся обучения и допол-
нительного профессиональ-
ного образования людей 
предпенсионного возраста, 
ведет Управление по труду 
и занятости Алтайского 
края. На сегодня заключены 
госконтракты на обучение 
более 1,5 тысячи человек, к 
учебе приступили 800, за-
вершили 352. Участниками 
одной из образовательных 
программ могут стать ра-

ботающие, безработные и 
ищущие работу граждане. 
Напомним, с 1 января 2019 
года предпенсионерами ста-
ли те, кому осталось пять 
и менее лет до пенсии (по 
новому закону), мужчины и 
женщины, которые выйдут 
на пенсию в период с 2019 
по 2024 год.

8 (3852) 55-51-10 – «горя-
чая линия» единого кон-
тактного центра службы 
занятости населения Ал-
тайского края.
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  ДИСКУССИЯ .
Перспективный «Земский учитель»
Как обеспечить кадрами ма-
лые села Алтайского края, 
обсудили в педвузе.

29 августа в Алтайском государ-
ственном педагогическом универси-
тете прошел круглый стол на тему 
«Малые села – большие перспекти-
вы. Кадровое обеспечение процессов 
развития». В нем приняли участие 
депутат Государственной думы РФ 
Наталья Кувшинова, представители 
АКЗС, региональных министерств в 
области образования, здравоохране-
ния,  сельского хозяйства, ректоры 
вузов, главы муниципальных райо-
нов, представители регионального 
политического совета партии «Еди-
ная Россия», молодые специалисты, 
работающие в селах.

– 43% населения Алтайского края 
проживает в сельской местности. 
Вопросы, которые возникают при 
сохранении и развитии муниципа-
литетов, реализации социальных 
программ, имеют для нас большое 
значение. Одним из важнейших 
факторов качества жизни, который 
формирует предпочтение для про-
живания в той или иной местности, 
является обеспеченность и благо-
устройство жилищным фондом, 
наличие инженерных коммуни-
каций, транспортная доступность, 
развитие социальной сферы и ре-
зультативность ее деятельности, 
– говорит ректор АлтГПУ Ирина 
Лазаренко.

Д л я ра зработ ки проблемы 
создали рабочую группу, в кото-
рую вошли представители раз-
ных ведомств. Были проведены 
встречи с главами муниципали-
тетов, молодыми специалистами, 
приехавшими работать в село. В 
процессе работы выяснилось, что 
положительного опыта на местах 
достаточно в сфере образования, 
здравоохранения и сельского хо-
зяйства и его нужно распростра-
нять по всему краю.

В мероприятии принял участие 
председатель АКЗС Александр Ро-
маненко. В своем выступлении он 
подчеркнул: «Тема развития малых 
сел актуальна, ведь Алтайский край 
– это аграрная территория. У нас 
1,6 тыс. сел, в том числе 700 сел, где 
численность населения составляет 
менее 200 человек. В нашем регионе 
действует подпрограмма по разви-

тию сельских населенных пунктов в 
рамках общей федеральной програм-
мы «Развитие агропромышленного 
комплекса».

Два месяца назад на территории 
края в АКЗС презентовали новую 
федеральную программу. По словам 
Александра Романенко, она по пра-
ву может считаться национальным 
проектом: «Общий объём финанси-

рования с 2020 по 2024 год составит 
более 2 триллионов рублей. Таким 
образом, государство начинает реаль-
но отдавать должное российскому 
крестьянству».

Депутат Государственной думы 
РФ Наталья Кувшинова возлагает 
большие надежды на программу, 
созданную по аналогии с «Земским 
доктором». Это «Земский учитель». 
Предполагается, что с 2020 года пе-
дагогам, переезжающим на работу 
в села и малые города, будут выпла-
чивать по 1 млн рублей.

В рамках работы круглого стола 
несколько глав районов рассказали, 
каким образом привлекают выпуск-
ников вузов в села.

– Мы стараемся во всех отраслях 
социальной сферы поработать в пла-
не привлечения молодых специали-
стов. Если говорить об образовании, 
у себя мы вписали условие, кото-
рым будем поддерживать молодые 
кадры. Начинали с подъемных, с 
небольших сумм. Сегодня цифра 
доходит до 100 тысяч рублей. Пой-
дем дальше, потому что не всегда 
материальная часть стимулирует. 
Компенсируем часть арендной пла-
ты за жилье, освобождаем муници-
пальные квартиры для предостав-
ления педагогам их как служебных. 
Если в прошлом году к нам приехали 
трудоустраиваться несколько че-
ловек, в этом уже девять. Уверены, 
что польза будет и от программы 
«Земский учитель», – подчеркнул 
глава Павловского района Антон 
Воронов.

В результате в проект резолюции 
дискуссионной площадки было вне-
сено несколько предложений. На 
уровне края разработать концепции 
по развитию малых сел в части ка-
дрового обеспечения по отраслям,  
сельских малокомплектных школ 
и непрерывного педагогического 
образования.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

  ФИНАНСОВЫЕ НОВОСТИ .
Президент 

наводит порядок
В августе президент Владимир Путин подписал закон, 

который позволит навести порядок на рынке по предостав-
лению микрозаймов. В первую очередь изменения должны 
защитить людей от обмана со стороны недобросовестных 
и нелегальных кредиторов. Основные изменения коснутся 
права выдавать потребительские кредиты под залог жилья.

С 1 октября 2019 года ипо-
теку смогут выдавать только 
профессиональные кредито-
ры (банки, МФО, кредитные 
потребительские (КПК) и сель-
скохозяйственные кредитные 
потребительские кооперативы 
(СКПК), Росвоенипотека, а так-
же единый институт развития 
в жилищной сфере ДОМ.РФ и 
уполномоченные им органи-
зации. Исключением станут 
ипотечные займы, которые 
работодатель может выдать 
своему сотруднику.

У микрофинансовых ор-
ганизаций право выдавать 
потребительские займы под 
залог жилья остается только до 
1 ноября 2019 года. После это-
го МФО смогут предоставлять 
гражданам займы только под 
залог нежилой недвижимости.

Такая норма поставит вне 
закона деятельность черных 
кредиторов, которые порой 
маскируются под легальных, 
например, под МФО и коопе-
ративы. «За первую половину 
этого года в Алтайском крае 
выявлено 11 юридических 
лиц с признаками нелегаль-
ной деятельности, которые 
предоставляли займы на-
селению с привлечением 

средств материнского капита-
ла», – рассказал заместитель 
управляющего Отделением 
Барнаул Банка России Андрей 
Антипов.

Проверить статус кредито-
ра можно на сайте Банка Рос-
сии в Справочнике участни-
ков финансового рынка http://
cbr.ru/links/fmp_check/. Пере-
чень уполномоченных ДОМ.
РФ организаций публикуется 
на его сайте. Для КПК и СКПК 
максимальный размер про-
центной ставки по ипотеке 
для граждан будет определять 
Банк России (для займов, не 
связанных с предпринима-
тельством).

Банки 
задержат переводы 

Банки хотят блокировать не только подозрительный пе-
ревод, но и карту получателя, предлагая поправки к закону 
«О национальной платежной системе» и антиотмывочному 
закону.

Их суть состоит в механиз-
ме замораживания средств 
не в банке-отправителе, а в 
банке-получателе на срок до 
30 дней.

Дело в том, что при хищении 
с карты пострадавший обыч-
но не успевает предотвратить 
списание, даже если вовремя 
обратится в банк-отправитель. 
Нововведение даст банку-полу-
чателю шанс заблокировать 
подозрительную карту до того, 
как мошенники снимут день-
ги с карты в банкомате, и дер-
жать деньги без движения до 
подтверждения легитимности 
транзакции.

Если отправитель обра-
тится в полицию и получит 
талон-уведомление, то бло-
кировка карты и платежа 
может действовать 30 рабочих 
дней. Если он не обратится в 
полицию, карту получателя 
разблокируют через два дня.  
Эксперты считают срок бло-
кировки на 30 дней недоста-
точно обоснованным. Непо-
нятно, как он соотносится со 
средним сроком расследова-
ния хищений по картам и как 
продлевать заморозку, если 
дело затянется. Кроме того, 

отправитель может шантажи-
ровать получателя обращени-
ем в полицию и блокировкой 
карты, а ответственность за 
это не прописана.

Сейчас действует правило, 
согласно которому банки обя-
заны вернуть похищенные с 
карты средства, но только если 
клиент сообщил о краже в те-
чение суток после уведомле-
ния об операции. Кроме того, 
данные карты не должны быть 
скомпрометированы по вине 
клиента.

На деле мошенники все 
чаще используют социальную 
инженерию и вернуть деньги 
удается редко: банки успеш-
но доказывают вину клиента 
в компрометации карты.

По данным ЦБ, в 2018 году 
на 1000 рублей, переведенную 
в электронной форме, прихо-
дилось 1,8 копейки потерь от 
хищений. Но в сумме мошенни-
ки вывели с банковских карт 
почти 1,3 млрд рублей (+44% к 
2017 году). Даже когда дело до-
ходит до суда, граждане прои-
грывают банкам в 80% случаев, 
сообщает The Bell.

Подготовил 
Евгений ШУМИЛОВ

В Алтайском крае реализуется множество программ трудоустройства людей предпенсионного возраста.

Опасный
 газ

Бытовой газ взорвался в од-
ной из квартир города Бийска 
на ул. Горно-Алтайской, 50. Два 
человека госпитализированы.

Как рассказали в ГУ МЧС по 
краю, диспетчер получил со-
общение о пожаре в 3.54 утра 
31 августа. Огнем была охвачена 
квартира на первом этаже. Через 
пять минут спасатели начали 
тушить очаг и эвакуировать жи-
телей дома. Кто-то спустился по 
лестничным клеткам, кто-то – 
по пожарным автолестницам. 
Всего эвакуировали 23 человека, 
включая четверых детей.

В 4.19 открытое горение 
ликвидировали. Пламя унич-
тожило домашние вещи, из-за 
хлопка газовоздушной смеси 
между квартирами сломались 
перегородки. Площадь пожара 
составила 20 кв. м.

Эксперты назвали предвари-
тельную причину произошедше-
го: нарушение правил безопасно-
сти при эксплуатации газового 
оборудования.

По этому адресу выезжали 
шесть бригад скорой помощи. 
По информации краевого Мин-
здрава, в медучреждения доста-
вили шесть человек. Двое взрос-
лых и двое детей осмотрены и 
отправлены на амбулаторное 
лечение. Хозяина квартиры с 
ожогами решили отвезти в Бар-
наул и госпитализировать. Его 
соседка отравилась угарным 
газом. Ее состояние оценивают 
как легкой степени тяжести. 
Она находится в терапевтиче-
ском отделении бийской гор-
больницы № 4.

По факту ЧП начало провер-
ку Следственное управление 
Следственного комитета РФ 
по краю.

Алёна ИВАНОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Бывшие игроки «Универси-
тета» Максим Зырянов и 
Сергей Брагин в барнауль-
ском микрорайоне «Друж-
ный» – известные личности. 
Двухметровые волейболи-
сты проводят на школь-
ном стадионе бесплат-
ные тренировки для всех 
желающих.

Правда, сооружение на террито-
рии школы № 133 и стадионом как-
то не назовёшь: настоящий спор-
тивный городок. Здесь и новенькое 
покрытие на беговой дорожке, и 
футбольное поле с искусственной 
травой, и качественные площадки 
для баскетбола и волейбола, и тен-
нисный корт, и бассейн.

– Я закончил в мае профессио-
нальную карьеру, – рассказывает 
экс-капитан и многолетний лидер 
барнаульского «Университета» 
Сергей Брагин. – И, естественно, 
надо было чем-то заняться. Очень 
хотелось тренировать, передавать 
опыт подрастающему поколению. 
Обратился в структуру нашего клу-
ба, но там проблемы с финансиро-
ванием и не удалось устроиться. 
Тогда объединились с Максимом 
Зыряновым и решили образовать 
своеобразный клуб по месту жи-
тельства. За поддержкой обрати-
лись к Юрию Александровичу 
Гатилову (генеральный директор 
компании «Жилищная инициа-
тива». – Прим. «АП»). Конечно, он 
заинтересован в том, чтобы в ми-
крорайонах спорт развивался и был 
доступен для населения. Поэтому 
дал добро и поддержал проект. В 
итоге создали центр физического 
развития, который назвали «Спор-
тивная инициатива».

Концепция центра заключается 
в том, чтобы развивать ребёнка все-
сторонне. На занятиях дети зани-
маются не только волейболом, но и 
играют в футбол, баскетбол, теннис, 
обучаются правилам различных 
дворовых игр. По словам Сергея 
Брагина, их воспитанники получат 
фундамент, базовые навыки, после 
чего уже смогут определиться, в 
какой вид спорта им пойти.

– Спорт по месту жительства 
развивать надо. И прежде всего 
нужно загрузить школьные и 
дворовые площадки, – убеждён 
лучший спортсмен Алтайского 
края 2000 года, экс-руководитель 
краевой федерации волейбола Мак-
сим Зырянов. – Я уже давно хотел 
работать в этом направлении, но 
поддержки не было, компаньона 

тоже. Когда в начале лета с Сергеем 
пришли работать в 133-ю школу, 
то здесь играли несколько детей. 
Сетку навесили, стали показывать 
волейбол. Ребята заинтересовались. 
И так в течение двух месяцев сек-
ция выросла до 70 человек.

Кто-то сам забрёл на огонёк 
школьной площадки, кого-то 
привели друзья и родственники. 
Для многих из них дворовый спорт 
стал отличным досугом. На одну 
из тренировок пришёл игрок на-
циональной сборной России по 
волейболу Фёдор Воронков, по-
казал мастер-класс, раздал кучу 
автографов. Летом занятия про-
ходили трижды в неделю утром и 
вечером. С началом учебного года 
время тренировок будет скоррек-
тировано.

Конечно, обучать ватагу ребят 
– довольно непростое занятие. 
Однако Брагин и Зырянов дают 
волейбольные уроки ещё и родите-
лям, причём со многими работают 

индивидуально. В планах у «Спор-
тивной инициативы» – загрузить 
школьные площадки тренерами 
в кварталах «2000», «Лазурный» и 
расширяться дальше.

– Ирина Роднина недавно была 
в Барнауле, рассказывала о про-
граммах по развитию школьно-
го и дворового спорта, – говорит 
Сергей Брагин. – Мы в Министер-
стве спорта предложили включить 
в это дело наш проект, там заинте-
ресовались. Теперь надо согласовать 
с Министерством образования. 
Скоро зима, будем заниматься в 
спортзале 133-й школы, платить за 
аренду. И тогда придётся сделать 
занятия платными. А у нас есть 
ученики из многодетных семей. 
Хочется, чтобы спорт всё-таки был 
максимально доступен.

Любопытно, что на стадионе 
133-й школы со «Спортивной ини-
циативой» мирно уживается фут-
больная секция «Футболстарз». И 
в одном из тренеров мы узнали 
бывшего капитана барнаульского 
«Динамо» Андрея Клименко.

– Наша секция работает уже два 
года, есть три филиала, – расска-
зывает легендарный футболист. 
– В основном занимаемся с детьми 

дошкольного возраста, которых за-
тем передаём в ДЮСШ. Стараемся, 
чтобы тренировки проходили на 
качественном уровне, потому что 
секция работает на платной основе. 
На площадке обычно по два-три 
тренера. Со мной также работают 
такие известные в прошлом фут-
болисты, как Денис Пантелеев, 
Андрей Силютин, Александр Гру-
шин и другие. Стремимся, чтобы 
дети получали удовольствие от 
тренировок. Все занятия проходят 
в игровой форме. Условия здесь ши-
карные, поле великолепное, спорт-
залы в школе новые.

Хочется верить, что благодаря 
таким тренерам, в прошлом радо-
вавшим своей игрой волейболь-
ных и футбольных болельщиков, 
поставленная президентом стра-
ны задача – довести количество 
занимающихся спортом детей 
до 80 процентов – станет гораз-
до ближе.

Евгений ЛИМАНСКИЙ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ПРИЗВАНИЕ  ТРЕНЕР .
Школа капитанов

Осень, падают белые кегли
  БОУЛИНГ .   АНОНС .

Неожиданной расстанов-
кой команд завершился 
летний корпоративный 
Кубок Алтайского края.

После шести очных встреч 
в высшей лиге лидерство оста-
лось за командой «Молодость» 
(Виктор Ситников, Вячеслав 
Горбунов, Наталья Козлова, 
Дмитрий Трубин). Ей смогли 
противостоять лишь «АБА» и 
«Ноу нейм».

«Очень стабильно и уверен-
но играла Елена Травникова из 
команды «Ноу нейм», которая 
очень помогла своей команде в 
борьбе за победу в последнем, 
шестом этапе и призовое место 
в сезоне!» – прокомментировал 
итоговую таблицу высшей лиги 

главный судья соревнований 
Роман Леонов.

Заметим, что сильная коман-
да «Сибирской генерирующей 
компании» в летнем сезоне-2019 
смогла провести всего одну игру 
и весь июнь, июль и август была 
активно задействована, как и 
весь коллектив СГК, в ремонте 
тепловых сетей краевого цен-
тра.

Зато в первой лиге коллек-
тив-лидер определился еще в 
самой первой игре. Команда 
«ФИТ» (Евгений Баранов, Люд-
мила Лазарева, Дмитрий Щер-
батенко, Анастасия Цибрик), 
ведомая Александром Зацепи-
ным, уверенно сбивала кегли 
и набирала очки на дорожках 
боулинг-центра «Арена-парк». 

Только в двух этапах другим 
сборным удалось сместить 
главного лидера на одну или две 
строчки вниз. В итоге на втором 
месте – команда «Центробанк», 
на третьем – «Кверти».

В лиге появилось много 
игроков, набирающих в од-
ной игре 200 и более очков, 
что, несомненно, прибавило 
интриги. Это Максим Сирю-
кин и Михаил Метелев («Цен-

тробанк»), Вадим Кулешов из 
«Алтайской правды», Татьяна 
Боровик из «Русского продукта», 
Антон Деревянников («Кверти») 
и другие. Но побеждал тот, кто 
показывал стабильно высокие 
результаты на протяжении все-
го турнира.

Лучшим игроком Первой 
лиги у мужчин стал Андрей 
Зацепин с суммой рейтинговых 
очков 2613. У женщин – Татьяна 

Боровик из команды «Русский 
продукт» – 2316.

Подводя итоги лета, главный 
судья соревнований Роман Ле-
онов пообещал более напря-
женные баталии осенью, ведь 
кроме двух вышеупомянутых 
лиг появятся еще две, включая 
лигу риелторов.

Олег АНТОНОВ,
 Олег БОГДАНОВ

 (фото)

Отметим 
по-спортивному

7 сентября в рамках Дня города в Барнауле 
состоятся сразу несколько спортивных меро-
приятий с участием всех желающих.

На площади Советов в 12.30 стартует Всерос-
сийский день бега «Кросс нации-2019». Жители 
города могут отметить праздник, отмотав не-
сколько километров по нарядному Ленинско-
му проспекту. Призёры соревнований будут 
награждены дипломами, медалями и памят-
ными призами. Также будут поощрены самый 
старший, самый младший спортсмены и самая 
большая спортивная семья. Ожидается участие 
в соревнованиях известных алтайских легкоат-
летов Екатерины Виноградовой, Евгения Кунца, 
Артура Элизбаряна. Регистрация участников 
пройдёт с 8.30 до 11.00. Старты на дистанции 
1 или 2 км намечены на 12.30. В 12.45 начнётся 
забег на 4 километра, а в 12.50 стартуют участ-
ники бега на длинные дистанции.

Здесь же, на площади Советов, с 10.00 начнёт-
ся регистрация участников соревнований по 
стритболу «Кубок Барнаула-2019». Парад откры-
тия состоится в 11.00, соревнования стартуют 
в 11.30.

Кроме того, в биатлонном комплексе краевого 
училища олимпийского резерва в рамках лет-
него открытого первенства Алтайского края по 
биатлону среди ветеранов 7 сентября состоится 
«Эстафета поколений» (старт – в 12.00). Вместе 
с ветеранами на старт выйдут и юные биатло-
нисты, начинающие свой спортивный путь. 
Подобные соревнования проводятся только в 
Барнауле. В эстафете примут участие биатло-
нисты в возрасте от 10 до 60 лет из Барнаула, 
Бийска, Змеиногорска, Новосибирска, Томска и 
Республики Алтай. Победители и призеры полу-
чат кубки, медали и дипломы, а также ценные 
призы. Всех участников ждут поощрительные 
призы от Барнаульского пивоваренного завода 
и агрохолдинга «Гудвилл».

Георгий МАНГАСАРЯН

Всё решил 
один укол

Алтайская фехтовальщица стала 
бронзовым призёром юниорского 
первенства СФО среди спортсменов 
до 21 года.

В турнире саблисток бронзовую 
медаль завоевала лидер алтайских 
фехтовальщиц, представительница 
краевого училища олимпийского 
резерва Анна Смирнова. По турнир-
ной сетке воспитаннице Валериана 
Феоктистова попадались только пред-
ставительницы Новосибирской об-
ласти. А в поединке за выход в финал 
Смирнова всего один укол уступила 
будущей победительнице соревнова-
ний Валерии Кобзевой – 14:15.

Две Виктории – 
две победы!

Шахматистка из Барнаула Ма-
рия Дорожкина выиграла первен-
ство России среди юниоров для 
спортсменов с ограниченными 
возможностями здоровья.

18-летняя мастер ФИДЕ Мария До-
рожкина набрала в Томске шесть оч-
ков из девяти возможных. Воспитан-
ница Алексея Бочкарева обыграла в 
заключительном туре свою прямую 
конкурентку Викторию Красивскую 
из Тамбова. В итоге по шесть очков 
на финише набрали Дорожкина и 
Вика Батарова из Пензы. К счастью, 
наша шахматистка победила и её 
ещё в пятом туре. Вот так две победы 
над Викториями принесли Марии 
Дорожкиной звание чемпионки 
России. Теперь она готовится к ми-
ровому первенству, которое пройдет 
в Уэльсе.

«Динамо» 
жаждет реванша

Барнаульское «Динамо» уступило 
на своём поле «Сахалину».

Встреча 28 августа в рамках 
Олимп-первенства России по фут-
болу среди команд клубов ПФЛ зоны 
«Восток» завершилась со счётом 0:1 
в пользу гостей.

Первый тайм – по нулям. Никто 
из соперников так и не решился на 
активные действия. Если моменты и 
возникали, то только стандартные, 
но до реализации там было далеко. 
Ситуация поменялась после того, 
как команды вернулись с перерыва. 
«Островитяне» стали выглядеть не-
сколько убедительнее, а на 55 минуте 
Есиков замкнул навес партнера и 
переправил мяч в сетку хозяев – 0:1. 
Главный тренер барнаульцев попы-
тался перестроить игру, но результата 
это не дало. Счёт больше не изменил-
ся. Следующий матч барнаульское 
«Динамо» проведёт 6 сентября на 
выезде в Южно-Сахалинске против 
«Сахалина». Будет возможность взять 
реванш.

Раздольное – 
чемпион

В Павловске прошли два тур-
нира по городошному спорту – ко-
мандный чемпионат Алтайского 
края и розыгрыш Кубка региона 
среди «личников».

В финальном поединке чемпиона-
та городошники из села Раздольного 
(Родинский район) одержали победу 
над командой Табунского района. В 
квалификационном турнире Кубка 
принял участие 21 спортсмен. Ка-
ждому давалось пробить по 20 бит. 
По итогам квалификации было ото-
брано восемь городошников, которые 
по системе плей-офф разыграли по-
чётный трофей (каждый поединок 
состоял из одной партии). В финале 
лидер квалификационных соревно-
ваний Павел Яковенко из Табунского 
района выиграл у барнаульца Кон-
стантина Воронина.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

За здоровьем!
Городская массовая тренировка 

прошла в барнаульском Парке спор-
та Алексея Смертина 1 сентября. В 
этом году участвовали около 1500 
человек.

Тренировка проходила под де-
визом «За здоровье!». Как написал 
в своем аккаунте министр спорта 
Алтайского края Алексей Перфильев, 
«раньше мы гонялись за рекордами, а 
теперь будем гоняться за здоровьем!».

Самые активные и спортивные 
на массовой тренировке получили 
призы и дипломы.

Екатерина БРАГИНА

  ПАНОРАМА .

Дети в восторге от тренировок!

Занятия проводит известный в прошлом футболист Андрей Клименко.

Эск-капитан «Университета» Сергей Брагин в роли начинающего тренера.

Меткий удар.

На одной из 16 дорожек боулинг-центра.
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СТАДИОН


